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Вести с трудового фронта
На полях Свердловской области идет уборка богатого урожая. 

ІІанш студенты помогают убирать картофель и овощи в совхозах 
Красноуфнмского района.

Краспоуфимская газета «Ленинский путь» недавно в передо
вой статье сообщила о замечательной инициативе, проявленной 
студентами I, II и III курсов математико-механического факульте
та нашего университета. Они обратились ко всем студентам, ра
ботающим в Красноуфимском районе, с призывом выполнить за
дание по уборке картофеля и овощей к 15—20 сентября.

Красноуфимский горком ВЛКСМ одобрил этот почин. «Ленин
ский путь» рассказывает о том, что ценный почин нашел горячую 
поддержку студентов других факультетов университета и вузов 
Свердловска, рабочих Нижне-Тагильского металлургического ком
бината.

Бригада студентов-журналистов, работающих в Приданниково, 
взялась убрать по полтора гектара картофеля на человека.

Из совхозов сообщают о многочисленных примерах того, как 
вступившие в соревнование студенты выполняют свои обязатель
ства. Благодаря помощи студентов совхоз «Красноуфимский» к 
5 сентября убрал почти половину урожая овощей и 23 процента 

•'.артофеля.

Хорош о, с подъёмом
В Подгорном отделении Крас

ноуфимского совхоза трудится 
большой отряд студентов-физи- 
ков. Трудится хорошо, с подъе
мом, зная, что урожай надо 
убрать до заморозков. Работаем 
мы на уборке картофеля и лука.

Очень хорошие показатели у 
звеньев В. Шабалина, В. Зубан- 
кова, М. Шеішкера, Ю. Сергеева. 
Они регулярно перевыполняют 
норму. На уборке картофеля осо
бенно отличилось звено В. Ша
балина, которое решило раньше 
всех убрать по 1,35 гектара на 
человека. Они оставались после 
работы и делали по 1,5 гектара в 
день.

На уборке картофеля отличи
лись также А. Лукьянов, В. Зу- 
банков, В. Новоселов, Ю. Дорофе
ев, Г. Плотникова, В. Петрова, 
Э. Брук-Левинсон и другие.

На уборке лука нормы выпол
няло подавляющее большинство. 
По 1,5—2 нормы регулярно да
вали А. Лукьянов, Л. Миронова,

Л. Медведева, Н. Зайкова, Н. Ко- 
занова, Н. Петров, О. Попова,
A. Пахомова, В. Турушкина, Ю. 
Сергеев, М. Шейнкер и другие. 
Очень хорошо трудятся возчики
B. Звездин, Ю. Дорофеев, Э. 
Нейфельд, А. Ермаков.

Не обошлось у нас и без не
приятностей, таких, как задерж
ка аванса, путаница с нормами, 
но, надеемся, что они будут пре
одолены.

Студенты-физики умеют не 
только работать, но и хорошо от
дыхать. У нас регулярно выходит 
«молния», читаются лекции, про
водятся товарищеские встречи 
по футболу и волейболу. Перед 
отъездом мы решили собрать для 
жителей деревни библиотечку, 
посадить аллею дружбы. Можно 
сказать, что и в труде и в отдьн 
хе студенты не роняют чести 
нашего университета.

В. КУЛЕЕВ, 
старший группы физиков.

Неделя колхозной жизни
Три недели живут студенты- 

журналисты в Криулинском сов
хозе. Начало последней из них 
было неудачным: двое суток
лил дождь. Но вот установи
лась погода, и два следующих 
дня, 8 и 9 сентября, студенты ра
ботали на уборке лука-севка в 
Марийском отделении. Многие 
добились рекордной выработки. 
При норме 70 килограммов Роза 
Гагарина нарезала 420. По пять 
норм выполнили Валя Колотуша, 
Люся Сафонова, Станислав Ва
гин. Отлично трудились все: не 
было человека, который дал бы 
меньше двух норм.

Сейчас журналисты убирают 
картофель. Организована работа 
по звеньям, которые соревнуют
ся между собой. 10 и 11 сентяб
ря первое место занимало звено 
Нади Ворожцовой. Особенно хо
рошо трудились Мага Котова и

Надя Ворожцова, собравшие по 
16 центнеров при норме 5, Ана
толий Матвеев и Рудольф Яро- 
хмедов, собравшие по 15,5 цент
неров.

Семь третьекурсников (брига
дир Григорий Колобов) погрузи
ли И  сентября в машины 30 тонн 
картофеля.

На эстакаде работает бригада 
Аркадия Пырьева из десяти че
ловек. Ежедневно она грузит в 
вагоны по 100—110 топи карто
феля, овощей, делает все воз
можное, чтобы довести ежеднев
ную погрузку до 150 тонн.

...Закончилась еще одна неде
ля колхозной жизни, •наступает 
другая. И в эту неделю жур
налисты будут работать так же 
горячо, по-комсомольски.

Л. МАЛЫШКИНА. 
Деревня Чигвинцево. 12 сентября.

Нормы выполняются 
на 150— 180 процентов

Хорошо идут дела у студентов- 
филологов, работающих в Крас
нополянском отделении Криулин- 
ского совхоза (бригадир А. Гу
сев). Они выполняют нормы на 
150—180 процентов.

Филологи поддержали почин 
студентов математико-механиче
ского факультета и хотят закон
чить уборку урожая к 20 сентяб
ря.

Для того, чтобы не простаивал 
картофелеуборочный комбайн,

студенты освоили машину и ор
ганизовали работу бригады в две 
смены.

В свободное время студенты 
привели в селе Погорелово в по
рядок клуб, прочитали для насе
ления две лекции о международ
ном положении. А в один из ве
черов филологи зажгли костер 
дружбы. У костра старшекурс
ники рассказали первокурсникам 
о своем факультете.

Поздний час. По улицам гро
мыхают ночные трамваи. А в ау
дитории на четвертом этаже в 
здании по улице 8-го Марта над 
конспектами склонились слуша
тели, звучит голос лектора:

— В зависимости от состава 
эмульсии темперы бывают желт
ковые, белковые, яично-масля
ные, казеиновые и восковые...

Нет, нет, здесь речь идет не о 
химии и не о биологии. Это лек
ция «Технология монументаль
ной живописи». Читает ее дирек
тор Свердловского художествен
ного училища Степан Петрович 
Ярков. Слушатели — студенты 
открывшегося в этом году искус
ствоведческого отделения фило
логического факультета. Сейчас 
они познают сокровенные тайны 
мастерства живописцев прошло
го. С изумлением отрывают они 
перо от бумаги, когда Степан 
Петрович зачитывает выдержку 
из трактата мастеров древности 
о подготовке материала для на
несения на него краски:

— Рубить дерево надо, когда 
нет луны, зимой или осенью... 
Сушить 3—6 лет, а затем обраба
тывать...

Раскрываются секреты необы
чайной стойкости фресок и рос
писей архитектурных памятни
ков искусства прошлого.

Среди слушателей в аудито
рии — художники и фрезеровщи
ки, мастера художественной об
работки камня и воспитатели 
детских садов, преподаватели му
зыки и радиотехники.

Всесоюзный коллоквиум 
по общей алгебре

21 сентября в главном здании 
университета начнет работу III 
Всесоюзный коллоквиум по об
щей алгебре. В его программе 9 
« б в о р М Е О Г докладов и 85 сообще
ний о новых, еще не опублико
ванных результатах исследова
ний советских алгебраистов.

Среди участников коллоквиума 
будут как виднейшие ученые, 
так и молодые алгебраисты, -вы
ступающие с первыми научными 
исследованиями. Обзорные до
клады сделают, в частности, ав
торы широко известных учебни
ков и монографий по алгебре ака
демик А. И. Мальцев, профессо
ра А. Г. Курош, Е. С. Ляпин. 
Свердловские алгебраисты, из ко
торых большинство является 
выпускниками нашего универси
тета, представили два обзорных 
доклада по теории групп и 13 со
общений.

Через три дня уже начнут при
бывать участники коллоквиума. 
Ожидается приезд ученых более 
чем из 30 городов страны.

Такое собрание ученых явится 
значительным событием в мате
матической жизни страны, а его 
проведение в нашем университе
те — замечательным подарком к 
40-летнему юбилею.

А. СТАРОСТИН.

Семен Терентьев — художник- 
оформитель завода железобе
тонных изделий, Николай Ситни
ков — слесарь Уралмаша, Елена 
Буданова— преподаватель Музы
кального училища имени Чай
ковского. Разные жизненные до
роги привели их сюда, в эту ау
диторию.

Открывшееся отделение един
ственное в -своем роде учебное 
заведение в РСФСР за пределами 
Москвы и Ленинграда. Наше от
деление -в отличие от других име
ет свой профиль: оно готовит 
искусствоведов - пропагандистов. 
Кроме общеобразовательных дис
циплин студенты прослушают 
курсы лекций по истории ис
кусств народов, археологии и 
другие.

Степан Петрович уже закон
чил лекцию, и студенты стали 
расходиться. Я подошел к свет
ловолосому юноше, который со
бирал на столе внушительные 
по размеру книги, и попросил его 
рассказать о себе, о том, что при
вело его сюда.

Владислав Семенов работает 
электромонтером в тресте Урал- 
электромонтаж. В университет 
он пришел с рекомендацией Все
союзного общества по распрост
ранению политических и науч
ных знаний, членом которого он 
является.

— Я давно готовился к поступ
лению в Московский универси

тет,— рассказывает Владислав,— 
но неожиданно представилась 
возможность заниматься люби
мым делом здесь.

Еще в школе Владислав много 
рисовал, готовил многочисленные 
архитектурные «прожекты», чи
тал о Рембрандте, Репине, Рубле
ве.

— Мне очень хочется выйти 
из университета пропагандистом 
искусства с глубокими знажшми. 
Что может быть интереснее заня
тия вводить человека в мир пре
красного! Я надеюсь, что мечты 
сбудутся. Занятия поглотили ме
ня. Вот взял рисунки Александ
ра Иванова. Все интересно, осо
бенно запоминаются лекции по 
введению в эстетику и введению 
в историю изобразительных ис
кусств. Уже забыл, как краски 
пахнут — нюхаю больше бумагу.

Но впереди студентов ждут и 
практические занятия в мастер
ских художников, картинных га
лереях.

Когда Микельанджело закон
чил своего «Моисея», он ударил 
по скульптуре молотком, восклик
нув: «Да заговоришь ли ты, на
конец!».

Понять и услйшать язык и 
звучание творений великих мас
теров искусства помогут людям 
‘выпускники искусствоведческого 
отделения.

В. ДЕНИСОВ.
о о о о о с
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УНМ & ЕРСНТЁТА
В связи с сорокалетием уни

верситета ректорат и общест
венные организации наметили 
ряд интересных мероприятий, 
связанных с этой знамерзг 
тельпой датой. 19 октября в 
одном из театральных или 
концертных зданий города со
стоится торжественное засе
дание и большой концерт с 
участием лучших представи
телей художественных кол
лективов вузов и предприятий 
города.

Организуется соревнование 
бригад, работающих в совхо
зах и по ремонту учебных зда
ний.

Будет проведен общеунивер
ситетский семинар агитаторов 
с докладом: «Уральский уни
верситет за 40 лет», беседы 
на аналогичные темы прой
дут во всех студенческих груп
пах.

На факультетах состоятся 
встречи с выпускниками. Учеб
ные корпуса предполагается 
праздничпо оформить, а в од
ном из них — организовать 
музей истории университета и 
ряд выставок (научных ра
бот, выполненных преподава
телями и сотрудниками уни
верситета, итогов работы фа
культетов и т. д.).

К знаменательной дате при

урочено завершение и публи
кация ряда интересных науч
ных исследований, среди ко
торых следует отметить та
кие, как «Культурно-техниче
ский подъем рабочего класса 
СССР», «Практика— критерий 
истинности в науке» и т. д., а 
также проведение научно-ме
тодических конференций, в 
том числе нескольких всесо
юзных: по культурно-техниче
скому подъему рабочего клас
са СССР, коллоквиум по об
щей алгебре.

Спортсмены в ознаменова
ние 4(Ктетия своего вуза орга
низуют профсоюзно-комсо
мольский кросс, соревнования 
по баскетболу, волейболу и 
настольному теннису, блиц
турнир по шахматам.

Коллективы художественной 
самодеятельности выступят 
перед трудящимися города и 
студентами с отчетными кон
цертами. Студия «УрГУ- 
фильм» покажет специальные 
выпуски кинофильмов, посвя
щенных истории университе
та.

Лучшие из лучших студен
тов и выпускников будут за
несены в «Книгу почета», уч
реждаемую общественными 
организациями в честь 40-ле
тия университета.

Брошюра об Уральском университете
19 октября 1960 года 

коллектив нашего уни
верситета будет отме
чать сорокалетие ленин
ского декрета «Об уч
реждении Уральского 
университета». Путь, 
пройденный универси
тетом, является во мно
гом типичным для выс
ших учебных заведе
ний, рожденных Вели
ким Октябрем. На при
мере Уральского уни
верситета наглядно про
слеживаются постоян
ная забота партии и 
правительства о разви
тии высшего образова
ния и огромные успехи, 
которые достигнуты со
ветской высшей школой.

О путях развития на
шего вуза рассказыва
ет брошюра аспиранта 
кафедры истории СССР 
М. Е. Г л а в а ц к о г о  
«Уральский государст

венный университет», 
выпущенная недавно 
Свердловским книжным 
издательством.

В брошюре довольно 
подробно описана исто
рия создания универси
тета, при этом особое 
внимание уделено роли 
В. И. Ленина в его ор
ганизации. На интерес
ных фактах М. Е. Гла- 
вацкий показал, как 
развивался университет 
в период предвоенных 
пятилеток и в годы Ве
ликой Отечественной 
войны, как в борьбе с 
трудностями рос и му
жал его коллектив.

Особенно ускорились 
темпы развития универ
ситета в послевоенные 
годы. За первое десяти
летие после окончания 
войны контингент сту
дентов на стационаре 
увеличился почти в три

раза. Большой популяр
ностью у молодежи 
пользуется заочное от
деление. Если в 1949 го
ду на нем обучалось 
только 159 человек, то в 
1959 году число студен- 
тов-заочников достигло 
уже 2016. Благодаря за
боте партии и прави
тельства университет 
превратился в крупную 
кузницу кадров высшей 
квалификации. За по
слевоенные годы он под
готовил более 5 тысяч 
специалистов.

Читатель найдет в 
брошюре интересные 
данные о подготовке на
учных кадров, о повы
шении квалификации 
преподавательского со
става, о значительном 
усилении научно-иссле
довательской работы, 
проводимой универси
тетскими учеными.

Для желающих посту
пить учиться в универ
ситет в брошюре содер
жится краткое описание 
всех факультетов, дает
ся характеристика но
вых учебных планов в 
связи с приближением 
обучения к жизни, к 
практике коммунистиче
ского строительства, рас
сказывается о культур
но-спортивной работе. В 
этом отношении брошю
ра может служить хо
рошим популяризато
ром нашего вуза среди 
молодежи. Много полез
ного почерпнут из бро
шюры М. Е. Главацкого 
все, кто интересуется 
историей Уральского 
университета.

В. ЧУФАРОВ, 
ассистент кафедры 

истории КПСС.



Не все хорошо, что хорошо
кончаетсяНаконец-то работники админи

стративно-хозяйственной части 
могут поздравить себя с победой: 
побелка аудиторий химфака за- гая машинка простаивала зря: 
кончена. Остались сущие пустя- д,н е м  маляры белили ею стены 
ки. И было бы нее замечательно, столовой, а вечером уносили с 
если бы... Одним словом, этот собой на очередную халтуру, 
хороший конец венчает собой од- Побелка стен на химфаке при- 
ну длинную н неприятную исто- ближается к счастливому концу, 
рию. Впрочем, начало ее было ц овой техникой за несколько 
довольно неплохим и многообе- минут овладел один из наших 
щающим... студентов. Две недели и не-

В здании химического факуль- сколько минут. Да, темпы быва- 
тета решено было произвести по- ю т р а з н ы е .
белку. Необходимость в этом бы- Малярное дело имело затянув- 
ла острая, настолько острая, что Шийея, но все же благополучный 
комиссия хозяйственников, вы- конец Многие работы на химфа- 
несгаая это решение, обещала ке затянулись и конца им, даже 
прислать маляров на следующий плохого, не видно. А ведь причи- 
день. Обрадованная столь быст- НЬІ_Т0 чаще всего в пустяке. Возь- 
рым оборотом дела комендант мем к примеру лабораторию ка- 
здания химфака А. М. Попова чественного анализа. Хоть сей- 
приказала немедленно пригото- час впускай туда студентов, но 
вить аудитории и лаборатории к 0ПЬ|ТЬ1 проводить нельзя: нет во- 
нобелке. Студенты и лаборанты дЫ Вернее, вода есть, а вот кра- 
спешно вытаскивали в коридор ны в лаборатории не установле- 
столы, химическую посуду ук- НЬІ. Между тем краны свободно*
рывали бумагой, чтобы не за- можно купить в любом хозяйст-
брызгать известью. Но... извести венНом магазине города. В буфе- 
не было, маляров тоже. те неисправен титан. Мелочь?

Явились они через два дня. Да. Но из-за этой мелочи студен- 
Принесли с собой машинку для ты во время занятий могут оста- 
побелки, поставили ее, о чем-то ться без горячего чая. 
между собой переговорили и, от- Таких «пустяков» немало, 
винтив у машинки золотник, по- Когда говорят, что на химфаке 
дожили егсь в карман и направи- расширяется производственная 
лись к выходу. На прощание ска- база, имеют в виду лабораторию 
зали. «Приготовьте 18 аудито- спектрального анализа и стекло- 
рию. До свидания». Свидание со- дуВную мастерскую. Первая — 
стоялось на третий день. Причем расширяется, вторая — строится 
пришел лишь один маляр. Зачи- заноВ0. Как идут дела на этих 
стил в кабинете стены, ворчливо 0бъектах— главных стройках фа- 
намекнув, что работы много, І(ультета? Первое слово, которое 
что цены должны быть соответ- мы услышали в ответ на наш 
ственными, и ушел. вопрос от заведующего кафедрой

1 сентября на химфаке нача- аналитической химии В. Ф. Бар- 
лись занятия вечерников. Навряд ковского, было: 
ли это было новостью для работ- — Плохо!
ников АХЧ, но тем не менее за- Владимир Филиппович назна-
ннматься было негде. Разрушен- чен общественным контролером 
ные аудитории и лаборатории по строительству на химфаке и 
ждали маляров, а маляры ждали состояние дел ему хорошо изве- 
утверждения расценок, которые стно.
они заломили сами. Таких денег — Извести нет, лесу не дают... 
университетская касса не имела, А мы доподлинно знаем, что все 
и халтурщики, понимающе улыб- это есть. Только, скажем, за из- 
нувшись, раскланялись с про- вестью ехать надо в здание по 
ректором административно-хо- 8-го Марта. Говорят, машины нет. 
зяйственяой части тов. Будяком. В спектральной лаборатории 

На химфаке объявили аврал, нужно вентиляцию проводить, 
Те же студенты и лаборанты за- цементный пол досками насти- 
таскивали обратно столы, пере- лать да и двери другие прила- 
тирали химическую посуду. Ка- дить... Эти совсем сгнили. Впро- 
бинеты решили не белить. Вместо чем, что я перечисляю. Хозяйст- 
этого обчистили стены, вымыли венники и сами все это знают. 
полы. Рабочую суету нарушил Правильно, тов. Будяк мог бы 
звонок ннженера-строителя тов. даже продолжить это перечисле- 
Перетокина: «Приготовьтесь для ние. Но на все претензии он 
побелки». Лабораторные занятия только разводит руками: дес-
пришлось отменить. На следую- кать, средств нет, а это уж не 
щий день все осталось по-преж- от меня зависит. Но забывает тов. 
нему: малярные работы никто не Будяк о другом: о внутренних 
начинал... резервах и неиспользованных

Больше двух недель тянулась возможностях. Именно они по
эта история. И кто знает, тяну- зволили отказаться от услуг 
лась бы она и по сию пору, если халтурщиков-маляров, от их ди- 
бы вдруг кого-то не осенила сча- ких расценок. Именно они могут 
отливая догадка, что в унжверси- помочь и в других случаях, 
тете имеются свои машинки для Крайне отрицательно сказыва- 
побелки. Одной белили стены в ется на строительстве и ремонт- 
общежитии, а другой — в столо- ных работах текучесть хозяйст- 
вой главного здания. В общежи- венных кадров. Только за лето 
тии работали в одну смену и ве- У нас сменилось три инженера, 
чером машинку вполне можно Первые дни каждый из них за
было бы использовать на химфа- нят тем, что разбирает дела пред
ке. Нельзя сказать, чтобы и дру- шествепника, а потом месяц вхо

дит в курс дел сам. И

Поздравляем с пятидесятилетием!

СОБРАНЫ
ЦЕННЫ Е

СВЕД ЕН И Я
До введения обязательной про

изводственной практики по рус
ской диалектологии на II курсе 
филологического факультета ка
федра русского языка несколько 
лет организовывала факульта
тивную практику. Уже и раньше 
выявилось положительное ее 
значение. Студенты приобретали 
нужные для будущего педагога 
или научного работника умения 
и навыки. Важны и специальные 
наблюдения над звуками, их 
сочетаниями и в целом над все
ми сторонами живой речи. Сту
денты практиковались в выделе
нии и фиксировании нужных по 
программе языковых явлений.

В июле этого года успешно 
прошла первая производствен
ная практика второкурсников в 
Невьянском, Нижне-Тагильском, 
Белоярском, Манчажском и По
кровском районах Свердловской

Исполнилось 50 лет члену-кор-ков, магнитной анизотропии, тех- 
респонденту АН СССР профессо- нической кривой намагничива-
ру Сергею Васильевичу Во.ісов- ния, магнитострикции, бинарных
скому. сплавов, рассеяния нейтронов

Сергей Васильевич Вонсов- твердыми телами, оптических
ский — ученый физик-теоретик, явлений и многие другие.
Имя его знакомо физикам и Непосредственно с именем С. В.
представителям смежных наук 
не только в нашей стране, но и 
далеко за ее пределами. Очень 
часто он бывает активным уча
стником или организатором раз
личных научных конференции, 
как всесоюзных, так и междуна
родных.

Круг научных интересов С. В. 
Вонсовского чрезвычайно широк. 
Он включает в себя вопросы об
щей теории металлов и сплавов, 
проводников электрического то
ка и полупроводников. Очень 
трудно назвать такие вопросы, 
например, теории металлов, кото
рыми он не занимался бы и в 
изучение которых не внес бы су
щественного вклада. Сергей Ва-

Вонсовского связано создание 
теперь уже широко . известных 
S-d обменной и полярной мо
делей, давших возможность по
нять механизм многих явлений, 
протекающих в твердых телах, 
и в первую очередь в металлах.

Особенно много Сергей Василь
евич занимался вопросами тео
рии магнетизма. В этой области 
он является одним из наиболее 
крупных ученых мира. Свиде
тельство тому — две большие 
монографии, написанные им (од
на из них совместно с Я. С. Шу- 
ром).
* С. В. Вонсовский много усилий 
посвятил рассмотрению вопро
сов, тесно связанных с внедре-

это в то время, когда 
все усилия хозяйствен
ников должны быть на
правлены к одному — 
подготовке к новому 
учебному году.

Е. НИКОЛАЕВ.

сильевич опубликовал в отечест- нием достижений физической на- 
венных и зарубежных журналах укп в производство. Например, в 
большое количество работ, в ко- период Великой Отечественной 
торых рассматриваются явления войны им совместно с Я. С. ІПу- 
переноса, теория различных фи- ром были разработаны магнит 
зических свойств ферромагнети- ные методы дефектоскопирова

ния. На эту тему была написана 
большая работа, а соответствую
щие приборы внедрены в произ
водство. Правительство высоко 
оценило этот труд С. В. Вонсов
ского, наградив его орденом Кра
сной Звезды и медалью «За доб
лестный труд в Великой Отече
ственной войне 1941 —1945 гг.».

Вот уже в течение 20 лет С. В. 
Вонсовский преподает в нашем 
университете. Лекции Сергея 
Васильевича всегда отличаются 
необыкновенной ясностью, чет
костью изложения, глубиной на
учного подхода, методической 
стройностью.

Семнадцать лет С. В. Вонсов
ский возглавлял кафедру теоре
тической физики университета. 
Ведя активную научную работу, 
являясь прекрасным лектором, 
увлекающим слушателей предме
том, который он преподает, С. В. 
Вонсовский вырастил большое 
число учеников. Сергей Василье
вич был руководителем многих 
аспирантов, сейчас работающих 
в научных учреждениях и вузах 
страны. Вся кафедра теоретиче
ской физики университета состо
ит из учеников Сергея Василье
вича.

Несмотря на исключительную 
загруженность научной, научно
организационной и преподава
тельской работой, С. В. Вонсов
ский всегда прилагает большие 
усилия для улучшения деятель
ности не только кафедры, но и 
физико-математического факуль
тета, подавая всем пример лич
ным трудом, неутомимостью, по-— 
стоянным стремлением к совер
шенствованию.

Будучи вооруженным глубоки
ми знаниями марксистско-ленин
ской философии, С. В. Вонсов
ский в лекциях, докладах приво
дит глубокие и правильные тол
кования основных, наиболее 
трудных вопросов физической 
науки, дает широкую и глубокую 
критику идеалистическим извра
щениям в физике. На протяже
нии нескольких лет Сергей Ва
сильевич руководит специальным 
семинаром по философским во
просам естествознания.

Громадная научная, препода
вательская н общественная дея
тельность С. В. Вонсовского при
знана широкой научной общест
венностью и правительством на
шей страны — он избран членом- 
корреспондентом Академии паук 
СССР и награжден орденом Тру
дового Красного Знамени.

Коллектив преподавателей и 
студентов университета рад по
здравить Сергея Васильевича с 
пятидесятилетием, высокой пра
вительственной наградой и поже
лать новых успехов в его боль
шой, плодотворной работе на 
благо науки нашей Родины.

В. И. ЧЕРЕПАНОВ,
Б. В. ПАДУЧЕВ.

Конкурс на замещение должностей
В июне был проведен кон-прошли по конкурсу доцент 

курс на замещение должно- Ф. Ф. Машаев, кандидат фи- 
стей профессорско-преподава- зико - математических наук 
тельского состава. 3. Н. Шукстова и кандидат

На должности заведующих исторических наук В. Ф. Ге- 
кафедрами теоретической фи- нинг. 
зики и физики твердого тела
избраны доценты Б В. Паду- Старшими преподавателями 
чев и Ф. П. Рыбалко. кафедры печати утверждены

Доцентами кафедр полити- канДиДат филологических на- 
ческой экономии, астрономии Ук А. М. Галанов и В. А. Чи- 
и геодезии и истории СССР чиланов.

области. Практиканты привезли 
обильные иллюстрации своих 
наблюдений.

Часть студентов еще в марте- 
мае прошла специальную подго
товку. Как члены диалектологи
ческого кружка они участвовали 
в очередной экспедиции. Под ру
ководством научных работников 
А. М. Пашковского, Е. П. Гру
шевской и JI. В. Сахарного они 
обследовали говоры населенных 
пунктов в Североуральском, ІІв- 
дельоком и Гаринском райопах 
нашей области, проверили и до
полнили ранее собранные диа
лектные сведения в Красноуфим
ском районе.

Диалектные материалы, со
бранные экспедициями этого го
да, обильно дополнят уже име
ющиеся для словаря говоров 
Среднего Урала, а также буду
щего диалектологического атла
са говоров Свердловской области.

А. М. ПАШКОВСКИЙ, 
старший преподаватель.

На снимках: студентки II кур
са филологического факультета 
А. Халилеева, И. Ланюгова (спра
ва) и А. Битанова, JI. Гудимова 
беседуют со старожилами.

И. о. редактора 
В. САМАТОВ.


